



Architektur

Neubau Atelierhaus, Hintergoldingen

Ausführungszeitraum

Projektierung 1997

Realisierung 1998

Leistungen

Gesamtleitung

Vorprojekt

Bauprojekt

Baueingabe

Ausschreibungsplanung

Ausführungsplanung

Kosten-, Terminplanung

Submissions-, Vertragswesen

Bauleitung

Baubuchhaltung, Rechnungswesen

Werksabnahmen

Bauherrschaft

privat

Architektur

Roger Zeier Architektur, Ennetbaden

Auszeichnungen

- Prix Lignum, Werk in engerer Wahl, 2000
- Roter Nagel, Markierung Nr. 7 des Architekturforums Obersee, 1998
- 1:1 das erste Haus, lobende Erwähnung, Zeitschrift Bauwelt, 1998

Im hügligen Gebiet zwischen dem Zürichsee und dem Toggenburg liess sich ein Möbelschreiner ein Atelierhaus bauen. Die Besonderheiten des Ortes, der steil abfallende Südhang und der Beruf des Bauherrn beeinflussten Entwurf und Konstruktion: Eine Glasfront mit vorgelagerter Terrasse öffnet den Blick in das Tal und auf die Berge und lässt die Sonne weit in den Raum hinein. Im Gegensatz dazu die geschlossene Nordseite: Sie bietet Schutz vor Wind und Wetter. Ein schmales Oblichtband ermöglicht stimmungsvolle Blicke auf die Hangkrete. Das lichte Haus schwebt leicht über dem Terrain einer gewachsenen Mulde und das optisch aufgesetzte Dach verleiht dem Bau Leichtigkeit und Eleganz. Nicht zuletzt durch die Materialwahl fügt sich das Gebäude harmonisch in seine Umgebung ein und nimmt Bezug auf die umliegenden Häuser. Weil das Grundstück nicht erschlossen ist, wurde das Gebäude als vorgefertigter Holzelementbau konzipiert und mit dem Hubschrauber an Ort und Stelle gebracht.

Fotos:
Roger Zeier, Ennetbaden